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La 2ème édition de la Journée Pro Végétal Connect s’est tenue mardi 12 septembre au Centre de 
Congrès d’Angers et a réuni plus de 300 participants. Acteurs de la filière végétale, de l’amont à 
l’aval, se sont retrouvés pour échanger autour d’un programme riche. Cette journée, nécessaire, 
pour se parler et se concerter sur les grands enjeux de la filière, a mis en lumière un réel consensus 
autour des changements à apporter pour relever les défis, notamment climatiques et sociétaux.
Cette deuxième édition de la Journée Pro Végétal Connect a donc été porteuse de solutions et 
surtout d’espoir. Elle se positionne comme un véritable rituel, indispensable pour se doter d’une 
vision commune.

Chacun partage la volonté farouche de remettre le végétal au cœur de nos vies et le considérer 
comme un acteur incontournable de notre survie, dans un avenir incertain. Qu’il s’agisse de gestion 
de la ressource en eau, de bien être, de lutte contre le réchauffement climatique ou bien encore 
de donner du sens à nos actions, le végétal rime avec vital, primordial, fondamental, crucial.

▼

La journée pro Végétal Connect
une journée pleine de ressources ! 

« Véritable rituel 
d’alterance avec le Salon 
du Végétal » 
Thierry Browaeys, Président du Salon 
du Végétal

« Une grande 
chance d’avoir une 
interprofession pour 
rassembler et porter haut 
les messages d’une filière »
Catherine Muller, Présidente de 
VALHOR

« C’est une journée pour 
grandir. Nous formons 
une communauté pour 
convaincre »
Marie Levaux, Présidente de Verdir



▼
C’est donc dans une ambiance conviviale, tournée vers le partage et l’échange, que chaque 
participant a pu s’inspirer d’actions concrètes, impactantes et innovantes autour de trois thèmes : 
la gestion de l’eau, les ressources humaines, la digitalisation et la logistique.

Matinée Eau ou quand « Le végétal fait tomber la pluie »
C’est l’une des phrases qu’il faudra retenir de cette matinée entièrement dédiée à la ressource 
en eau. Avec une baisse de 25% de la ressource disponible et des conflits d’usage inévitables 
(consommation d’eau potable domestique, sécurité civile, usages industriel, agricole…), une 
gestion collective et concertée de la ressource est devenue, ces dernières années, un impératif. 
Jean Launay, Président du Comité National de l’Eau, rappelle dans son propos les objectifs fixés 
dans le cadre du Plan Eau au niveau national : une réduction de 10% de la consommation d’eau 
d’ici 2030 et la mise en œuvre de 1000 projets démonstrateurs sur la réutilisation des eaux usées 
traitées (REUT). Le challenge est de taille mais pas impossible car nous disposons sur les territoires 
de réels outils de concertation et de gouvernance, souvent enviés par nos voisins européens, dans 
lesquels le végétal est crucial. 

Plusieurs axes de travail ont été mis en lumière au cours de cette matinée :
- Planter du végétal, une solution fondamentale : véritable fil rouge de la matinée, l’eau verte, c’est-
à-dire l’eau présente dans le cycle du végétal, représente les 2/3 des précipitations continentales. 
On comprend ici la nécessité absolue d’un végétal omniprésent, qui par son cycle, rafraîchit et 
permet in fine de « produire de l’eau ». Si le végétal consomme de l’eau, à terme, il la restitue et 
permet de lutter contre le réchauffement climatique.
« L’arbre est un château d’eau », Marie Levaux, Présidente de Verdir

- La réutilisation et le stockage de l’eau : c’est l’un des autres enjeux déclinés lors de la matinée. 
On ne peut parler du stockage de l’eau sans parler des sols qui jouent un rôle fondamental. Leur 
redonner de la perméabilité et les rendre vivants, c’est permettre de mieux infiltrer l’eau, la stocker 
efficacement, et de gérer sa temporalité (entre le moment où les nappes se rechargent en hiver et 
le moment où le besoin d’eau est plus important en été).

- La formation et l’échange de pratiques : pourquoi et comment arroser, quels outils, connaître le 
cycle de chaque plante… L’évolution des connaissances et des pratiques sont des éléments clés 
qui ouvrent la voie de la sobriété.

- La diversité : au cours de la matinée, la notion de diversité a également été portée par plusieurs 
acteurs. Diversité des territoires tout d’abord. Si un Plan Eau existe au niveau national et donne le 
cadre, c’est bien sur les territoires et par les territoires que les solutions adaptées, au cas par cas, 
pourront émerger et seront pertinentes. Diversité des plantes ensuite : le végétal est riche d’une 
multitude de variétés et d’usages. La bonne plante au bon endroit doit être la règle.

- Le collectif : ce mot aura été la conclusion de cette matinée. Producteurs de végétaux, paysagistes 
concepteurs, entrepreneurs du paysage mais aussi professionnels du BTP et collectivités… en 
travaillant de manière concertée, chacun apportant son expertise, c’est l’assurance de réussir le 
pari d’une re-végétalisation efficace et indispensable de nos espaces.

Si le végétal n’est pas l’unique solution, la concertation des acteurs et la main tendue par le 
gouvernement pour l’utilisation d’eaux dites « non conventionnelles », ainsi que le développement 
de la renaturation, ouvrent la voie à la mise en œuvre de projets pilotes, faisant la démonstration 
du rôle essentiel du végétal dans le cycle de l’eau et le climat des villes. Et si la filière du végétal et 
du paysage était pionnière et exemplaire ? L’appel est lancé ! Pierre Darmet, Directeur du Marketing 
et du développement - Les Jardins de Gally
Retrouvez l’interview de Pierre Darmet >>> cliquez ici

Les ressources humaines
Autre ressource abordée lors de la journée, et tout aussi vitale pour nos filières du végétal, les ressources 
humaines. Cette séquence s’est d’abord focalisée sur la formation qui doit être le moteur de notre 
adaptation au changement. Monter en compétences, assoir et développer ses connaissances, 
comprendre les nouvelles pratiques et les enjeux de la filière… la formation est le levier puissant 
pour accompagner les entreprises vers la transition environnementale. La question des nouvelles 
générations et leur place dans nos entreprises est également une thématique d’actualité.

https://drive.google.com/file/d/1vwwtunMD5RH2pftuMMNTs5DGP2uwK_Fg/view?usp=sharing


▼
Comment convaincre ces jeunes candidats qui arriveront demain sur le marché du travail, 
comment rendre nos métiers plus attractifs et comment manager ces nouveaux salariés ? Le 
végétal d’aujourd’hui et de demain est engagé dans une direction porteuse de sens, en lien avec 
notre survie, et la réponse aux enjeux environnementaux.
Retrouvez l’interview de Lucile Jourde Moalic, Responsable de l’Observatoire Youth Forever >>> cliquez ici

Digitalisation et logistique
Troisième axe de la Journée Pro Végétal Connect, la digitalisation et la logistique. Ces sujets ont été 
abordés sous plusieurs angles.
Le site éditorial avec l’exemple de Gerbeau.com, dont l’objectif est ici d’apporter bien plus qu’un 
produit, mais une expérience utilisateur. Ce témoignage fait écho à l’intervention de Guénaëlle 
Gault de l’ObSoCo sur les tendances de consommation, qui rappelle que nous entrons dans 
une révolution commerciale dans laquelle le produit ne suffit plus. Le lieu physique, chaleureux, 
surprenant, étonnant, vient complémenter le digital.
La logistique, maillon indispensable de la filière, voit émerger un nouveau dispositif permettant 
une meilleure traçabilité des produits et une avancée significative dans les échanges entre les 
entreprises du végétal grâce au code commun et standard lieu logistique GNL, le Global Location 
Number. Ce nouvel outil est mis en œuvre dans le cadre d’un partenariat inédit entre l’interprofession 
VALHOR et GS1 France. Ce partenariat reflète tout l’enjeu d’une interprofession forte et organisée 
qui permet de rassembler et faire avancer les entreprises de la filière.
Retrouvez l’interview de Guénaëlle Gault, Directrice générale de l’ObSoCo >>> cliquez ici
Retrouvez l’interview de Paul Bounaud, Directeur du Community Engagement - GS1 France >>> cliquez ici

INSPIRATION
En clôture de la journée, le modèle novateur de la Permaentreprise® a permis d’apporter des 
pistes d’inspiration pour engager l’entreprise dans des missions tournées vers la durabilité, tout en 
prenant soin des humains et en assurant sa performance économique.
Guillaume Mocquard, Directeur de l’agence Norsys Tous et Président du conseil éthique Norsys 
en rappelle les fondements : « obtenir une production efficace, utile aux humains, sans nuire à la 
planète, en faisant un usage sobre voire régénératif des ressources et en partageant équitablement 
les richesses ». 

La Journée Pro Végétal Connect donne rendez-vous à tous les professionnels du végétal en 2025. 
Mais en attendant, Destination Angers, l’interprofession VALHOR 
et tous les professionnels de la filière, vous donnent rendez-vous 

au Salon du Végétal, les 10-11-12 septembre 2024, 
au Parc des Expositions d’Angers
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Replay
Pour retrouver les replay de la Journée 
Pro Végétal Connect, téléchargez 
l’application.
Replay disponibles 
à partir de début ocotobre

Photos et visuels
Pour télécharger une sélection de photos de la Journée 
Pro Végétal Connect ainsi que le logo en HD, cliquez ici

https://drive.google.com/file/d/1wIlWJXR4hYCaudJ-HrudylX0IhiiEUJT/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1wbDEYVBUCkKdDNdtav1KiBvMVhY4zmgJ/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1wlh9J_OfB0Tk8IslU_4KXZqdlCWixfmR/view?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/1tbDpmQmgFLL9QvW2S3D1odeo0S6oS5lH?usp=sharing

